
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 19  – 23 декабря 2016 г. 

 

Инициативу об оборонном госзаказе поддержали в регионах   

Законодательное Собрание Калужской области 19.12.2016 

 

       Депутаты Законодательного Собрания внесли в Государственную Думу 

РФ законодательную инициативу о внесении изменений в Федеральный 

закон «О государственном оборонном заказе». Проект закона направлен на 

создание условий по обеспечению выполнения предприятиями военно-

промышленного комплекса государственного оборонного заказа в полном 

объеме и в установленные сроки. 

        Документом, в частности, предусматривается открытие отдельного счета 

в банке для расчетов по государственному оборонному заказу в случае, если 

сумма контракта превышает 100 000 рублей. Ранее такой счет необходимо 

было открывать для контрактов на любую сумму. Кроме того, предлагается 

унифицировать требования к документам для открытия такого счета. По 

мнению депутатов, они должны устанавливаться не каждым банком 

самостоятельно, а определяться Банком России с размещением информации в 

сети Интернет. 

       Также в настоящее время отдельный счет может быть использован и на 

оплату иных, в том числе коммунальных нужд, на сумму не более трех 

миллионов рублей в месяц. Документом предлагается увеличить эту сумму 

до 10 миллионов рублей, а также установить возможность использования 

специального счета для оплаты социальных расходов. 

        Недавно законодательную инициативу депутатов Законодательного 

Собрания области поддержал Государственный Совет Чувашской Народной 

республики. 

 

И снова о земельном вопросе   

Парламент РСО – Северная Осетия 19.12.2016 

 

        В Парламенте республики состоялось заседание комитета по аграрной и 

земельной политике, экологии и природным ресурсам.  

       На нем рассмотрена законодательная инициатива в Государственную 

Думу РФ по внесению  изменений в действующее федеральное 

законодательство, регулирующее земельные вопросы. Речь идет о порядке 

установления размера арендной платы за земельный участок. В настоящее 

время арендатор земельного участка вправе передать свои права и 

обязанности по договору аренды третьему лицу. На практике таким правом 

пользуются многие, в том числе и те, которые переоформили свое право 



постоянного (бессрочного) пользования на право аренды. В результате, 

«новые» арендаторы, которые получили «переоформленное» право 

пользуются земельным участком на тех же условиях и платят арендную 

плату в размере 0,3% от кадастровой стоимости, т.е. в льготном порядке. За 

такие же земельные участки арендаторы, получившие их в соответствие с 

нормами Земельного кодекса РФ, платят с коэффициентами от кадастровой 

стоимости 2,2%.  

       Предлагается отменить льготную ставку в случае, если арендатор 

предоставляет земельный участок третьему лицу. Было принято решение 

поддержать данную инициативу и внести в повестку дня Совета Парламента. 

 

Итоги сельскохозяйственного года    

Рязанская областная Дума 20.12.2016 

 

        В рамках «правительственного часа» рассмотрены итоги 

сельскохозяйственного года и вопросы реализации мероприятий по 

импортозамещению. Перед депутатами выступил заместитель председателя 

регионального правительства Сергей Дудукин.  

         В 2017 году меняются подходы к распределению субсидий. Количество 

межбюджетных трансфертов сокращено с 54 до 7, объединяются многие 

формы поддержки, и это дает возможность регионам принимать гибкие 

решения о направлении федеральных средств на те, или иные цели. Объемы 

финансовой помощи сельхозпредприятиям из областного бюджета на 

следующий год предполагается сохранить на прежнем уровне. В числе 

главных задач – достижение целевых показателей по исполнению 

государственных программ, приоритетная поддержка ведущих отраслей АПК 

и малых форм хозяйствования, создание условий для развития кооперации 

личных подсобных хозяйств.  

       Председатель комитета по аграрным вопросам Георгий Свид 

акцентировал внимание главы регионального Минсельхоза на росте проверок 

сельхозпредприятий со стороны контролирующих органов. Также он 

высказал ряд предложений по внесению изменений в программы подготовки 

кадров для сельхозпроизводства. Это позволит учебным заведениям готовить 

востребованных в регионе специалистов, способных работать по новым 

технологиям. 

 

День отца    

Самарская Губернская Дума 20.12.2016 

 

        Комитет по законодательству, законности, правопорядку и 

противодействию коррупции Самарской Губернской Думы рассмотрел 

региональный законопроект «Об установлении праздничного дня Самарской 

области – Дня отца».  

        Традиция чествования отцов появилась в регионе ещё 11 лет назад. 

Ежегодно организуется праздничное мероприятие «Отец. Отчество. 



Отечество», в рамках которого лучшим отцам региона вручается знак 

общественного признания «Во славу отцовства». За восемь лет знаком 

общественного признания «Во славу отцовства» награждено около 300 

жителей региона. 

        Праздничный день предлагается установить на уровне губернии в 

первую субботу ноября, в то время как День матери в России отмечается с 

1998 года в последнее воскресенье ноября. Празднование Дня отца 

практически одновременно с Днем матери в целом положительно повлияет 

на укрепление института семьи, говорится в пояснительной записке к 

законопроекту. Официально День отца уже отмечают в Ульяновской и 

Вологодской областях, Республике Тыва и других российских регионах. 

         Концепция законопроекта поддержана Администрацией Губернатора 

Самарской области. Решением комитета законопроект рекомендован Думе к 

принятию в двух  чтениях. 

 

Российские строительные стандарты требуют пересмотра    

Законодательная Дума Томской области 21.12.2016 

 

       Председатель комитета областной думы по экономической политике, 

ректор Томского государственного архитектурно-строительного 

университета Виктор Власов считает, что российские стандарты, 

строительные ГОСТы устарели и не отвечают современным потребностям 

городов.  

        – В дорожном строительстве мы давно предлагаем поменять нормативы 

по грузоподъемности. Региональные дороги, построенные под нагрузку на 

ось 8 тонн, быстро разбиваются и требуют ремонта, а если их сразу строить 

по более высокому стандарту, то ресурс жизнестойкости повысится, а 

затраты на обслуживание будут меньше, – считает депутат. 

        – Наши специалисты, насколько могут, вмешиваются в процесс, 

ужесточая на практике действующие требования. Примером такого участия 

стал ремонт проспекта Фрунзе в Томске в этом году. Его хотели 

ремонтировать по одному стандарту – просто нанести сверху покрытие. Но 

мы убедили мэрию, что покрытие должно быть трехслойным. Да, это 

увеличило в итоге срок ремонта, но по нашим рекомендациям дорожники 

сняли два старых слоя покрытия, нанесли выравнивающий слой, затем – 

пористый асфальтобетон, а затем – щебеночно-мастичный асфальтобетон. 

Теперь мы уверены, что дорога простоит без ремонта гораздо дольше 

нормативных пяти лет.  

        Депутат уверен, что не все европейские стандарты можно приспособить 

для российских реалий: 

       – Мы предлагаем ввести для федеральных трасс новые нормы, делать их 

сразу бетонными. У таких дорог гарантийный срок эксплуатации – 50 лет, а 

затраты на строительство выше всего в два раза. По этому пути идут США, 

где 46% всех магистралей бетонные, в Европе таких дорог около 20%, а в 

нашей стране – только 2%. 



Во исполнение Послания Президента   

Законодательное Собрание Ростовской области 22.12.2016 

 

        Донские депутаты приняли Постановление Законодательного Собрания 

Ростовской области «О Послании Президента Российской Федерации 

Федеральному Собранию Российской Федерации 2016 года». Документ 

касается реализации положений, изложенных в Послании Президента 

Российской Федерации Владимира Путина Федеральному Собранию 

Российской Федерации 1 декабря 2016 года.  

         – В своем Послании Федеральному Собранию Владимир Владимирович 

Путин большое внимание уделил трем основным темам: экономике, 

социальным вопросам и внутренней политике. И все это на фоне 

главенствующей роли человека. Он подчеркнул, что в обществе явно 

сформулирован запрос на справедливость, уважение к людям и поддержку 

гражданских инициатив. Исходя из этих основных принципов, нам и 

необходимо выстраивать политику страны, – прокомментировал 

руководитель фракции «Единая Россия» в Законодательном Собрании 

Ростовской области Виктор Шумеев.  

         В Постановление вошли конкретные мероприятия, которые необходимо 

осуществить Донскому парламенту для выполнения задач, поставленных 

Президентом России.  

 

Обсуждается законопроект, направленный на развитие бортничества  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 22.12.2016 

 

        В Уфимском институте биологии Российской академии наук состоялось 

обсуждение законопроекта «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О пчеловодстве». Законопроект направлен на поддержку и 

развитие бортничества в Башкортостане и сохранение популяции бурзянской 

бортевой пчелы.  

         – По оценкам ученых, бурзянская популяция темной лесной пчелы 

сейчас самая большая в мире и генетически наиболее чистая. Ядро 

популяции находится в Бурзянском районе в заповеднике «Шульган-Таш», – 

говорит заместителем председателя Комитета Государственного Собрания по 

аграрным вопросам, экологии и природопользованию Руфина Шагапова. – У 

других подвидов пчел отсутствует генетически выработанная способность 

выживать в суровых условиях уральской зимы. По сути, бурзянская пчела – 

уникальный резерв для развития пчеловодства, позволяющий получать 

высококачественный, экологически чистый мед. При этом важнейшим 

условием ее сохранения является поддержание и развитие бортничества – 

древнейшего промысла башкир, который сейчас вызывает интерес во всем 

мире.  

       Планируется в январе продолжить обсуждение законопроекта с 

экспертным сообществом, после чего он будет внесен на рассмотрение 

республиканского парламента.  



Ответственность за незаконное производство алкоголя ужесточат   

Законодательное Собрание Иркутской области 22.12.2016 

 

        Проект федерального закона об изменениях в Уголовный и Уголовно-

процессуальный Кодексы РФ внесен на рассмотрение парламента в начале 

декабря.  Как рассказал один из его авторов, член Совета Федерации от 

Иркутской области Виталий Шуба, документ предполагает ужесточение 

ответственности за незаконное производство и реализацию алкоголя.  

       Поправки предполагают усиление уголовной ответственности за 

деятельность без лицензии. Предлагается ввести уголовную ответственность 

за продажу алкоголя физическими лицами, совершенную неоднократно. 

Также документ содержит норму об усилении уголовной ответственности за 

изготовление и использование поддельных акцизных марок и федеральных 

специальных марок.   

        Виталий Шуба напомнил, что причина массового отравления жителей 

Иркутска – содержание метилового спирта вместо этилового не только в 

«Боярышнике», от которого зафиксировано большинство летальных исходов. 

Но, как выясняется, и в брендовой продукции, произведенной нелегально. 

 

Полномочия Правительства области расширят    

Законодательное Собрание Челябинской области 23.12.2016 

 

        Депутаты Законодательного Собрания приняли изменения в закон 

Челябинской области «О Правительстве Челябинской области». 

       Данные изменения наделяют правительство региона полномочиями по  

установлению порядка оформления и содержания заданий на проведение 

мероприятий по контролю, для которых не требуется взаимодействие органа 

государственного контроля (надзора) с юридическими лицами и 

индивидуальными предпринимателями. В соответствии с внесенными 

изменениями, правительство региона также устанавливает порядок 

оформления должностными лицами органов исполнительной власти области, 

уполномоченных на осуществление государственного контроля (надзора), 

результатов указанных мероприятий, в том числе результатов плановых 

(рейдовых) осмотров, обследований, исследований, измерений, наблюдений 

особо охраняемых природных территорий, лесных участков,  охотничьих 

угодий,  акваторий водоемов. 

        По мнению экспертов, проведение рейдовых проверок территорий 

памятников природы, вокруг озер, в лесах позволит более эффективно 

выявлять нарушения природоохранного законодательства и оперативно 

принимать меры для их предотвращения. Особенно это актуально при 

проведении в Российской Федерации в 2017 году Года экологии. 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


